

Memoria curso 1999/2000

# **MEMORIA CURSO 1999-2000**

Excmo. Sr. Secretario de Estado de Educación y Universidades

Excmo. Sr. Presidente de la Asociación Católica de Propagandistas y Canciller de la Universidad San Pablo-CEU

Magfco. y Excmo. Sr. Rector

Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Estado

Excmo. y Rvdo. Sr. Obispo de Madrid Excmo. y Rvdmo. Sr Obispo de Badajoz

Excmo. Sr. General Inspector General de Sanidad del Ministerio de Defensa

Excmos. Sres. Consejeros de la Asociación Católica de Propagandistas

Miembros del Patronato de la Fundación Universitaria San Pablo-CEU

Excmos. e Ilmos. Sres. miembros de la Junta de Gobierno

**Autoridades** 

Claustro Académico

Personal de Administración y Servicios

Queridos alumnos

Sras. y Sres.

Como exige la tradición, el Secretario General, en mi caso por primera vez, va a dar cuenta de lo acontecido en nuestra Universidad a lo largo del pasado curso académico.

Un curso en el que se han introducido importantes reformas, tanto en lo que se refiere a los órganos de gobierno y gestión de la Universidad, como a los más diversos aspectos de su organización académica. Reformas que no obedecen más que al espíritu de constante superación que ha caracterizado a este centro universitario desde sus primeros momentos.

Así, se han creado los nuevos Vicerrectorados de Gerencia y Organización, y de Relaciones Institucionales. Se ha modificado la organización de los Departamentos, constituidos ahora como ejes de la actividad docente e investigadora, y se ha puesto en marcha el Instituto de Estudios Europeos, que en un tiempo record ya goza del máximo prestigio internacional en su ámbito de actividad.

En cuanto a las reformas académicas, la más importante sin duda ha sido la implantación de los nuevos planes de estudio de 5 años, con los primeros cursos selectivos.

Además de lo citado, en este instante me veo en la imposible y delicada misión de resumir la inmensa actividad desarrollada por la Universidad San Pablo-CEU a lo largo del último Curso Académico. Actividad recogida por extenso en la correspondiente Memoria de Actividades que se ha editado en un volumen de más de 300 págs.

### **PROFESORADO**

En el curso 1999-2000, 754 profesores impartieron docencia en la Universidad San Pablo-CEU. Lo que supone un incremento del 10% con respecto al año

anterior. De ellos, 376 ostentan el grado de Doctor y 330 han ejercido su actividad docente con dedicación a tiempo completo.

El desarrollo científico, fruto de la investigación a la que nuestra Universidad dedica una atención especial, ha sufrido un importante impulso, existiendo en la actualidad más de 60 proyectos en desarrollo

Nuestros profesores han publicado 70 libros, casi 200 artículos en revistas científicas, y han participado en la edición de 180 publicaciones de diversa naturaleza.

La financiación de sus investigaciones ha superado los 2.289 millones, de los que 85 millones corresponden a financiación externa. Estas cantidades suponen aproximadamente 29% de los ingresos de la Universidad.

Entre las entidades oficiales que han colaborado y colaboran en la actividad investigadora de nuestra Universidad deben citarse: la Comunidad Autónoma de Madrid, el Ministerio de Educación y Cultura, Comisión de Ciencia y Tecnología, el Ayuntamiento de Madrid

Y entre las no oficiales: Banco de Santander, Seguros Ocaso, Revista Hola, Laboratorios Knoll, Tecnilatex, Laboratorios Cinfa, Química Farmacéutica Bayer, S.A., Asociación Nacional de Cerveceros, Fundación Caja de Madrid, Almeriplant, Boehringer Ingelheim España, S.A.., Leche Pascual, Laboratorios Cayacea, Laboratorios Lilly, Isfe, y un largo etc.

Colaboraciones en gran parte gestionadas desde la OTRI y el departamento de Mecenazgo.

Además, entre los organismos públicos que colaboran intensamente con nuestra Universidad, debo hacer especial mención a la Inspección General de Sanidad del Ministerio de Defensa, y a la Dirección y personal militar y civil del **Hospital Militar Góméz Ulla** y del **Hospital del Aire** 

De acuerdo con la normativa sobre la promoción de profesores, ha accedido a la condición de CATEDRÁTICO mediante las pruebas pertinentes el profesor:

Justo Sotelo Navalpotro

A la categoría de profesor **AGREGADO** los Drs.

Ana Belén Campuzano Laguillo Miguel Córdoba Buerno Ana Ma Ramos González

A la categoría de profesor **ADJUNTO** 

María Bellido Barrionuevo Gabriel Gerez Kraemer Julia González Conde Cristina Isabel Dopacio Juan Pablo Maldonado Montoya Ana Cristina Mingorance Arnáiz

Durante el pasado curso se han doctorado 24 profesores y alumnos de nuestra Universidad: 4 por la Universidad Complutense de Madrid, 1 por la Universidad de Alicante y 19 por la Universidad San Pablo-CEU.

En el curso que ahora concluye se han producido entre otros los siguientes nombramientos dentro de la Universidad en su Junta de Gobierno, que queda compuesta así:

- Rector (D. José Alberto Parejo Gámir)
- Vicerrector de Ordenación Académica, Profesorado e Investigación (D. Antonio Calvo Bernardino)
- Vicerrector de Alumnos (D. Jesús Paúl Gutiérrez)
- Vicerrector de Gerencia y Organización (D. Eduardo Nolla Blanco)
- Vicerrector de Relaciones Institucionales (D. Luis Escobar de la Serna)
- Decano de la Facultad de Humanidades y CC. de la Comunicación (D. Luis Eugenio Togores Sánchez)
- Decano de la Facultad de CC. Experimentales y de la Salud (D. Andrés Gutiérrez Gómez)
- Decano de la Facultad de CC. Jurídicas y de la Administración (D. Juan Manuel Blanch Nougués)
- Decano de la Facultad de CC. EE. y EE. (D. Jorge Uxó González)
- Representante de los Directores de Departamento de la Facultad de Humanidades (D. Alberto Miguel Arruti)
- Representante de los Directores de Departamento de la Facultad de Ciencias Jurídicas y de la Administración (D. Emilio Beltrán Sánchez)
- Representante de los Directores de Departamento de la Facultad de Ciencias Experimentales y Técnicas (Da Coral Barbas Arribas)
- Representante de los Directores de Departamento de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales (D. Antonio Sáinz Fuertes)
- Y por último, el Secretario General que les habla (Juan Carlos Domínguez Nafría)

Nuestro profesorado ha recibido importantes muestras de reconocimiento por sus indudables méritos con la concesión de premios, distinciones y nombramientos:

Es obligado comenzar por la elección de nuestro Rector, D. José Luis Pérez de Ayala y López de Ayala, como académico de número de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación.

Y del Profesor D. Iñigo Cavero Lataillade como académicos de número de la Real Academia de CC. Morales y Políticas.

D. Marcelino Oreja Aguirre, fue Investido Doctor Honoris Causa de la Universidad de Sevilla.

- D. Rafael Pampillón Olmedo fue nombrado miembro (en calidad de experto) del Consejo de Cooperación al Desarrollo del Gobierno de España.
- D. Emilio Conde Fernández-Oliva, recibió Premio de Investigación Operativa General Fernández Chicheri

Mención de honor a la mejor Tesis Doctoral sobre la Gestión de Calidad Total a Da. Montserrat Cabello Muñoz.

Y D. José Villacís, ha sido nominado para el premio Rey Jaime I a la Economía

Entre las distinciones, D. José Tomás Raga Gil recibió la Gran Cruz de la Orden Civil de Alfonso X El Sabio y la Gran Cruz de la Orden de San Gregorio El Magno.

También a D. Marcelino Oreja Aguierre se le concedió La Gran Cruz de Alfonso X el Sabio

Igualmente hay destacar la presencia de nuestro profesorado en la composición de jurados de premios, Juntas y comisiones a instancia de numerosas instituciones académicas culturales y científicas. Como tampoco puede olvidarse la **Red de expertos** de la Universidad, gestionada por el **Gabinete de Prensa y Comunicación**, cuyos componentes, en un número de 70 profesores el pasado curso, han sido requeridos por los medios de comunicación social para exponer sus opiniones sobre las más diversas cuestiones científicas y culturales de actualidad.

Esta ha sido la actividad de quienes hoy estamos en la Universidad, pero también hay que recordar la de quienes nos dejaron:

- D. Carlos Martínez-Lage
- D. Rodrigo Uría González

Su imborrable huella y la seguridad de que nos acompañarán siempre, alentándonos a seguir con nuestro trabajo, sin duda es el mejor estímulo para el futuro.

### **ALUMNOS**

El alumnado de nuestra Universidad se ha incrementado en 170 alumnos respecto del curso anterior, siendo, según las últimas cifras aparecidas en la prensa diaria, la única Universidad privada que ha visto incrementado su demanda

El ratio profesor/alumno fue de 9 alumnos por profesor, índice que supone una importante pauta de calidad de nuestras enseñanzas.

816 alumnos de la Universidad San Pablo-CEU se han beneficiado de ayudas al estudio, becas universitarias, premios a la excelencia y becas de

investigación y docencia, por un importe de 314.818.829 millones de pesetas lo que supone un ayuda de casi 386.000 pts. por alumno.

Con independencia de estas ayudas, el Ministerio de Educación y Cultura, a propuesta del jurado designado por nuestra Universidad, ha concedido becas a 336 alumnos por un importe de más de 142.304.961 millones de Pts.

En este capítulo de ayudas, destacan los premios y ayudas económicas que viene concediendo la **Sociedad de Seguros Ocaso** a los alumnos de nuestra Universidad.

Como en anteriores cursos, la Universidad San Pablo-CEU ha concedido 8 becas a los alumnos con el mejor expediente de estudios medios que supone para ellos, además del reconocimiento a su esfuerzo, la gratuidad de las enseñanzas que cursan:

#### Estos son:

Luis Jacinto Gómez Escobar Isabel Mercedes Albano Segarra Antonio Sánchez Ballesteros Jaime José Romero Sánchez María Luisa Serrano Batalla Ricarda Elena García Cubino José María Obeso Díaz Lydia Pía Fuentes

La V edición de los **Premios de Iniciación a la Investigación**, ha permitido plasmar el valor que nuestra Universidad da a la investigación científica en la formación de nuestros alumnos, galardonando a aquellos que han iniciado, bajo la dirección de nuestros profesores su actividad investigadora. Estos fueron

## PREMIOS SAN ALBERTO MAGNO

Mª Jesús Madrid Reques y Tania López Delgado Francisca Eva Cobos Nogales Raquel Cezón

# PREMIOS SAN VICENTE FERRER

Pablo Barros Cordero Macarena Herrera Gallardo Julia Bordonado Bermejo

### PREMIOS SAN ISIDORO DE SEVILLA

Alicia Malo, Rebeca Ruiz, Joaquín Pantoja, Gemma Martínea, Antonio Goicolea, Leticia Mora, Javier Pérez y Manuel Sainz (Reportaje) Álvaro Álvarez, Almudena de Celis, Javier Carneros, Javier Cervera, Manuel Fernández, María García, Carlos Mauricio, Miguel del Río, Diego Roucour y Enrique Sanchís (Corto) Abel Sánchez Nuestra Universidad pretende que sus alumnos reciban la mejor más amplia actividad formativa. Con este fin se orientan las numerosas visitas a bibliotecas, museos, altas instituciones del Estado y las Administraciones públicas nacionales y Comunitarias, colegios profesionales, teatros, conciertos, veladas poéticas, exposiciones, y un larguísimo etc. que me obliga de nuevo a remitirme a la Memoria de Actividades

El Servicio de Orientación Profesional y Bolsa de Trabajo, guiado por el objetivo primordial de informar, orientar y facilitar la inserción en el mundo laboral de los alumnos y titulados de nuestra Universidad, ha realizado durante el pasado curso diversos cursos y conferencias sobre "salidas profesionales", "técnicas de búsqueda de empleo", y "orientación y prácticas para entrevistas de presentación en empresas".

También se han ofertado más de 555 puestos de trabajo y son más de 300 las empresas que colaboran actualmente con este Servicio de la Universidad, bajo la cobertura de casi dos centenares de convenios firmados con empresas.

Para favorecer las imprescindibles relaciones con otras Universidades y centros, de fuera de España, el Servicio de Relaciones Internacionales, ha centrado su actividad en la organización y coordinación de la movilidad de estudiantes y profesores de nuestra universidad, dentro del marco de convenios de cooperación con instituciones extranjeras, con múltiples universidades de Alemania, Argentina, Bélgica, Colombia, China, Finlandia, Francia, Grecia, Hungría, Italia, Países Bajos, Portugal, Reino Unido, Suecia, Suiza y Estados Unidos e Iberoamérica. Se han recibido más de 140 alumnos fruto de estas relaciones y 171 de nuestros alumnos han estudiado en los países antes citados.

En este capítulo quiero destacar la numerosa y fructífera presencia de alumnos de nuestra universidad hermana Sergio Arboleda de Bogotá, Colombia. Así como el éxito del programa de Doctorado Impartido por profesores de la Facultad de CC. Jurídicas en la Universidad de Guadalajara (México)

## **ACTIVIDADES**

Las inquietudes de la Universidad San Pablo-CEU en todos los ámbitos científicos y culturales, se manifiestan de forma específica en las actividades complementarias que se programan por las distintas Facultades. Tales como cursos, seminarios, jornadas, congresos, mesas redondas, etc.

En este capítulo voy a citar destacar, en la seguridad de ser injusto por no poder mencionarlos aquí a todos

- Los seminarios "Restos inmediatos de la fiscalidad en la Unión Europea", "Fiscalidad del comercio electrónico", "Seminario de Primavera. Catedráticos Eméritos", "Información Económica", "La herencia de Galvani y Volta a la ciencia moderna", "Papel de la ciclooxigenasa II en la regeneración hepática".

- Y Entre las Jornadas: "Jornadas El futuro de la universidad", "I Jornadas sobre gestión de carteras y patrimonios", "I jornadas lengua y comunicación. Norma y uso. ¿Cuestiones enfrentadas?", "Calderón de la Barca y su aportación a los valores de la cultura europea", "V Jornadas micológicas. Aspectos morfológicos de las setas y su aplicación para la identificación", "Problemas actuales de derecho internacional humanitario", "V Jornadas micológicas. Papel ecológico de los hongos en los sistemas naturales", "IV Jornadas "España, Juventud y Monarquía", "La corona española y los medios de comunicación", "Información deportiva", "Nuevas tecnologías: clonación ¿el hombre amenazado?", "Diseño constitucional y evolución de los tres poderes del estado", "Lengua y comunicación", "La universidad como agente de cooperación al desarrollo y promoción de los derechos humanos", "Las persecuciones religiosas en el mundo contemporáneo", "Fotoperiodismo, edición y diseño en prensa", "I Jornada sobre derecho civil común y de las comunidades autónomas", etc.

Mención especial merecen los congresos internacionales "Sobre la Guerra Civil española: 60 años después", y Católicos y Vida pública, El simposio sobre el "Futuro de la Moneda Única y el Gobierno de la Unión Europea", así como "La cumbre de especialistas en Derecho de la Telecomunicación", "Curso de Abogados Comunitarios", "Comunicación y Tecnología Multimedia", "Farmacología de la droga de abuso", Derecho Comunitario Europeo y Marketing Internacional, etc...

En el pasado curso, la Universidad San Pablo-CEU ha continuado su política de abrisrse a la colaboración internacional. Así en la actualidad tiene firmados 230 convenios con Instituciones, Empresas y Universidades, no españolas.

Como es habitual se han celebrado Actos Académicos para solemnizar la Apertura de curso y las festividades de los patronos de las Facultades, en los que las lecciones magistrales se dictaron por profesores de los distintos Centros.

En este capítulo de celebraciones, no quiero dejar de mencionar el merecidísimo homenaje que organizó la Facultad de CC. Jurídicas y al que se sumó toda la Universidad, con motivo de la jubilación de mi predecesor como Secretario General de la Universidad, D. Juan Vivancos Gallego.

La opinión de nuestra Universidad y su profesorado se ha hecho patente mediante la presencia de sus cargos académicos y profesores en los más diversos foros, tanto nacionales como internacionales. Ello se ha concretado en su participación en Congresos, Seminarios, Mesas Redondas, Conferencias, Presentaciones de libros, cursos, y jornadas. Se han dictado 120 conferencias en diversas instituciones y Universidades nacionales y extranjeras y participado en 46 cursos y ciclos de conferencias. Se han presentado 164 ponencias y comunicaciones en Congresos, y han participado activamente en 42 jornadas, 30 seminarios y 18 mesas redondas sobre los más variados temas de las diferentes especialidades.

Han concedido más de 400 entrevistas periodísticas han estado presentes en 25 horas de televisón, en 106 horas de radio, y han tenido unas 2.000 apariciones en prensa.

## **SERVICIOS**

La Biblioteca ha mantenido su progresivo crecimiento, elevándose sus fondos a más de 80.000 volúmenes y 2000 títulos de publicaciones periódicas. Este curso se han inagurado las modernas instalaciones de la biblioteca del Campus de Montepríncipe. También ha crecido el acceso al documento con cerca de 1.000 peticiones de préstamo interbibliotecario y se ha aprobado el reglamento de la biblioteca, imprescindible para su desarrollo futuro.

Todo su catálogo está automatizado y se ha puesto en marcha el servicio de envío por correo electrónico de novedades y sumarios de publicaciones periódicas.

El Centro de Documentación Europea, que es interfacultativo y multidisciplinar, durante este curso ha cumplimentado más de 2.000 consultas; ha llevado a cabo parte de la catalogación automatizada de sus fondos bibliográficos nuevos y retrospectivos, ha desarrollado y actualizado sus páginas Web donde se pueden consultar legislaciones, informes, comunicaciones, concursos, licitaciones, y un largo etc. Ha colaborado de manera activa con el Instituto de Estudios Europeos de esta Universidad y en las actividades llevadas a cabo por la REIMAD (Red Europea de Información de la Comunidad de Madrid)

La Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI), ha desplegado durante el pasado curso una fundamental actividad de información, asesoramiento y gestión de proyectos y becas de investigación, movilidad y formación de profesores, registro de patentes, al tiempo que ha elaborado la memoria anual de investigación.

El servicio de información académica ha desempeñado con notable eficacia durante el pasado curso la actividad de información general de la Universidad, tanto la específicamente académica, sobre planes de estudio, especialidades y nuevas titulaciones, como sobre cuantas cuestiones de la vida del universitario han planteado nuestros alumnos.

Por otra parte, la información interna de la Universidad se ha realizado a través del periódico El Rotativo elaborado por los alumnos de Periodismo con periodicidad quincenal. Publicación de extraordinario éxito, y que ha proporcionado a nuesta comunidad universitaria 12 números desde octubre a junio.

El Centro de Pastoral cuya función esencial es elevar la vida cristiana de la Universidad, ha desarrollado su actividad litúrgica con la celebración diaria de la Eucaristía. Ha continuado con las actividades de los distintos grupos de vida cristiana, voluntariado social, Universidad y Tercer Mundo.

Ha organizado peregrinaciones como la realizada con ocasión de la XVI Jornada Mundial de la Juventud, seminarios, el de "Psicología y Fe cristiana", convivencias, y ha colaborado en Jornadas de las distintas facultades, como las referentes a la "Persecución religiosa en el mundo contemporáneo". Ha celebrado el ya tradicional encuentro con el Cardenal Arzobispo de Madrid, D. Antonio Mª Rouco Varela, y diversas actividades con grupos de vida cristiana, de confirmación o voluntariado.

El Servicio de Actividades Culturales ha puesto en marcha un amplísimo conjunto de actividades que han permitido a los alumnos participar en ciclos de conciertos, veladas poéticas, representaciones teatrales, exposiciones, sesiones de Cineforum, foros de debate o concursos de creatividad personal. También ha celebrado la Primera Semana de Cine San Pablo-CEU y el II Certamen de Teatro Interceu.

Coro, orquesta y tuna, junto con representaciones teatrales de los alumnos y veladas poéticas, de notable éxito, han recibido una especial atención por parte del servicio. Al tiempo que ha organizado 3 exposiciones sobre prensa gráfica "1900-1936", "obra gráfica contemporánea: fondos galería Marlborough y galería...

En cuanto al Servicio de Informática ha prestado apoyo a los servicios generales y periféricos, facilitando la implantación de nuevas aplicaciones de gestión de alumnos, necesarias por la modificación de los planes de estudio. Además, en el pasado curso se ha llegado a tener un parque de 1.050 emicroordenadores y se han instalado 15 redes de área local y 15 aulas de informáticas

En cuanto al servicio de Actividades Deportivas, ha favorecido la participación de los alumnos tanto en deportes dirigidos como de competición, ya sean de carácter interno como de nivel universitario nacional. En este curso nuestros alumnos han participado en deportes como el fútbol, baloncesto, fútbol sala, rugby, tenis, golf, paddel, karate, etc. en un número superior a los 2200.

Las escuelas de aerobic y natación han tenido un desarrollo excepcional por el interés manifestado por los alumnos.

También hay que destacar el convenio de colaboración suscrito con el Liceo Francés, para la creación de un equipo de Rugby que competirá bajo los colores de ambas instituciones, y que hoy ya es una realidad.

En el curso 1999/2000 se han realizado importantísimas inversiones y mejoras en infraestructura. Sin duda, entre todas ellas, hay que destacar la construcción del magnífico edificio de aulario y biblioteca del Campus de Montepríncipe, inaugurado hace pocas fechas, así como las obras de aparcamiento y ampliación de la cafetería de dicho campus.

También se han realizado obras en el servicio de información de Biblioteca en el Campus de Moncloa. Estas obras han supuesto una inversión superior a los 50 millones de pts.

Nada de todo este inmenso quehacer hubiera sido posible sin la participación de todos cuantos forman parte de nuestra comunidad y su fe en los objetivos que deseamos alcanzar. Por ello finalizaré estas palabras con el deseo de que con la ayuda de Dios, las experiencias obtenidas durante el pasado del curso 1999-2000, nos sirvan de impulso para afrontar el nuevo año con la ilusión y afán de servicio al que estamos obligados.